

viva

campo de gibraltar

vivacampodegibraltar.es



Actualidad | Andalucía

Alerta

El TSJA avisa del aumento de violencia de género en menores P5

TRIBUNALES La Audiencia Nacional acordó en marzo la apertura de juicio oral por cometer un presunto asesinato terrorista en Algeciras P2

La defensa de Kanjaa solicita unificar las siete acusaciones antes del juicio

PETICIÓN La reclamación, que no es nueva, retrasará el inicio del juicio, aunque persigue evitar la reiteración de las diligencias **QUEJA** El abogado del acusado insiste en que este asunto no es competencia de la Audiencia Nacional y también niega que sea un caso de terrorismo **ACUSACIÓN** Solicitan entre 25 años a prisión permanente



El Algeciras no reacciona

El Algeciras CF sigue sin salir del bache. Ayer, pese a una buena segunda parte, cayó derrotado (3-1) ante el filial del Atlético P6

Sumario

Algeciras **Adjudicado el mantenimiento de semáforos P3**

Los Barrios **La lluvia sólo retrasó la cita con la Romería P4**



Deportes P6-7

La Balona sueña con estar en la Copa del Rey

Ayer se impuso en casa por 2-0 ante el Cartagena B

Sánchez ultima su decisión con todas las opciones abiertas

Dirigentes y militantes le presionan para no dar un paso atrás

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, anunciará hoy su decisión con riesgo cierto de que dimita. Ayer, dirigentes y militantes elevaron la presión con nuevas concentraciones para reclamarle no dar un paso atrás P7

Verdemar reclama al Peñón que ponga fin a los vertidos residuales

Verdemar denunció ayer la reiteración de vertidos de aguas residuales en una zona del Peñón donde calcula que se vierten al año más de un millón de metros cúbicos sin depurar P4

Campo de Gibraltar

La Romería de Los Barrios concluye con gran brillantez
P4



Más de 820.000€ para el mantenimiento de los semáforos **P3**

TRIBUNALES La petición cuestiona a la Audiencia Nacional y niega que sean hechos terroristas

La defensa de Kanjaa pide unificar las acusaciones antes del juicio

DIVERSIDAD Hay siete acusaciones populares: Dignidad y Justicia, Víctimas del Terrorismo, 11 de marzo afectados del Terrorismo, Víctimas de la Guardia Civil, Abogados Cristianos, Obispado y Vox

Daniel Barea

ALGECIRAS | La sala de Lo Penal sección 1 de la Audiencia Nacional acordó el pasado 8 de marzo la apertura de juicio oral contra Yassine Kanjaa por la presunta comisión de un delito de asesinato terrorista yihadista contra Diego Valencia, sacristán de La Palma de Algeciras, y un delito de lesiones de carácter terrorista yihadista igualmente contra el sacerdote Antonio Rodríguez, párroco de la Iglesia de San Isidro, una vez que todas las partes, incluida la defensa del procesado, con reservas sobre el procedimiento y la competencia de la Audiencia Provincial, mostraran su conformidad con la conclusión del sumario.

Sin embargo, la defensa ha remitido un nuevo escrito en el que solicita que las acusaciones populares lo hagan bajo una sola representación procesal y una sola dirección letrada, lo que retrasará previsiblemente la apertura del juicio oral. Efectivamente, se cuentan hasta siete acusaciones populares: Asociación Dignidad y Justicia, Asociación Víctimas del Terrorismo,

El apunte

De 25 años a prisión permanente

Entre las acusaciones populares destaca la de Vox, que pide prisión permanente revisable. Solo la Asociación 11 de marzo afectados de Terrorismo solicita una pena menor, 25 años de prisión, mientras que el resto oscilan entre los 50, por parte de la Fiscalía y los 58 y 59 por parte de Víctimas del Terrorismo y Abogados Cristianos,

Asociación 11 de marzo afectados del Terrorismo, Equipo Víctimas de la Guardia Civil, Fundación de Abogados Cristianos, Obispado de Cádiz y Ceuta y Vox.

La reclamación de la defensa de Kanjaa no es nueva y ya fue desestimada por el Juzgado Central de Instrucción nº 6 por no ser el momento procesal oportuno, pero la reitera porque, conocidas las acusaciones y las penas propuestas por cada uno de los delitos



Yassine Kanjaa, momentos después de cometer su horrible crimen contra el sacristán y aún con el machete.

que se le imputan, considera que hay una concurrencia de intereses entre las acusaciones populares.

En este sentido, apunta que todos los escritos coinciden con el Ministerio Fiscal en acusar al investigado por un delito de asesinato terrorista, un delito de tentativa de asesinato de terrorista y un delito de lesiones terroristas. Únicamente el Equipo de Víctimas de la Guardia Civil plantea dos lesiones de tentativa de

asesinato terrorista. Y, por otra parte, Fundación de Abogados Cristianos y el Obispado de Cádiz y Ceuta suman los delitos de interrupción al culto y de profanación y provocación a la discriminación y al odio, en el caso de la Fundación Abogados Cristianos. Lo positivo de la unificación, que evitaría la reiteración de diligencias.

Antes de este escrito, la defensa ha insistido en que los delitos que se le imputan a

Kanjaa, sin cuestionar los hechos y la autoría, no son competencia de la Audiencia Nacional, y por lo tanto deben ser juzgados por un tribunal del jurado y no por la Sala de lo Penal.

Sin embargo, el magistrado determinó que la alteración psíquica del acusado cuando llevó a cabo el ataque afecta, en todo caso, al alcance de la culpabilidad, pero no a la calificación de los hechos como terroristas.

Una hora de terror tras radicalizarse durante 1 año

ALGECIRAS | Yassine Kanjaa reside en Algeciras. Había entrado irregularmente en España y carecía de documentación para permanecer en el país, por lo que se abrió expediente para su expulsión. El 25 de enero de 2023, a las 18,30 horas, entró en la Iglesia de San Isidro y le dijo a una persona: "¿por qué crees en una escayola?". Tras golpear una Biblia contra un banco, abandonó el templo gritando "El mundo se va a acabar" y "Allah".

Volvió a casa, apagó su móvil, cogió un machete y salió a la calle, donde golpeó a un peatón antes de regresar a San Isidro. A las 19,15 horas, se dirigió al altar, donde Antonio Rodríguez oficiaba la misa, que trató de huir. El acusado le persiguió y le dio en la nuca.

A continuación, se dirigió a la Iglesia de La Palma. Entró en torno a las 19,30 horas y se topó en el patio con el sacristán, Diego Valencia, a quien también golpeó con el machete, le persiguió y le remató en la plaza, caminando hacia la capilla de Europa, donde fue detenido.

La actividad de Kanjaa en Facebook da muestras de su radicalización religiosa en un año, dado que comparte videos del Sheik Khaled Rashid, conocido por sus sermones violentos, en los que defiende una interpretación rigorista del Islam.



La Comarca
DE CERCA

REPORTAJES
ENTREVISTAS

De Lunes a Jueves a las 21:00 h.

TEMÁTICAS
SOCIALES



7
siete

Instagram Facebook Twitter

7tvandalucia.es

ALUMBRADO Confirmado en la Plataforma de Contratación del Sector Público

SICE hará mantenimiento a los semáforos por 837.000€

GARANTÍAS El contrato tendrá una duración de cuatro años, e incluye obligaciones estrictas en cuanto a revisiones y reposición en caso de averías

Juanlu Reyes

ALGECIRAS | La empresa Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas, SA (SICE) ha sido propuesta por la Mesa de Contratación del Ayuntamiento como adjudicataria del servicio de suministro, mantenimiento, modificación, montaje e instalación, conservación y explotación de los semáforos de Algeciras, así como la realización de obras de mejora, modificaciones, reposición de derribos y demás actuaciones necesarias para el mejor funcionamiento del tráfico rodado y peatonal relacionados con este tipo de señalización.

La firma ha sido la única presentada que ha cumplido con las condiciones del pliego y rebaja en 32.000 euros el coste inicial de licitación. En concreto, por un valor de 838.818,2 euros, IVA incluido.

El contrato tendrá una duración de cuatro años. Finalizado dicho plazo, este podrá ser prorrogado un año.

Entre las obligaciones que asume la empresa, destaca la prestación de un servicio de mantenimiento de todos los semáforos "con horario y servicio de guardia, ampliado sobre la jornada laboral del Ayuntamiento", con idea de garantizar "un correcto funcionamiento ante cualquier



Uno de los semáforos ubicado en la avenida Virgen del Carmen. VIVA CG

eventualidad", de modo que si hay averías, se puedan reparar los semáforos con rapidez y el servicio quede restablecido.

En lo que se refiere al mantenimiento, diariamente se realizará una revisión de todas las lámparas visibles desde un vehículo que efectúe los recorridos preceptivos, reponiéndose las lámparas averiadas, o cuando se den avisos por la Policía Local. Cada mes, se revisarán todas las lámparas o focos a pie, reponiendo las averiadas.

Cada seis meses, el adjudicatario limpiará todo el cabezal semafórico. La intensidad de iluminación ha de permitir una clara distinción entre tres metros y los 150, salvo con niebla. Con esa misma periodicidad, se obliga al lavado de todos los elementos, incluida la retirada de publicidad y propaganda de cualquier tipo.

Cada año, se realizará el cambio masivo de lámparas, o antes si el número de averías llega en un mes al 2%.

Asimismo, se efectuará el

pintado de todo los elementos de la instalaciones semaforicas. También se efectuará una comprobación y ajuste de todos los elementos de cierre y unión a los soportes.

En cuanto a los reguladores de cruce, con periodicidad mensual, en los sistemas peatonalizados se comprobará si todos los elementos, pulsadores o espiras actúan correctamente y si el mando funciona sincronizado.

Cada tres meses, se realizará la limpieza de filtros y ajuste de ventiladores y termostatos y se efectuará la verificación de los supresores de transitorios.

Por último, cada año se llevará a cabo una comprobación de la fuente de alimentación, niveles de tensión, comprobación visual del factor de rizado y sustitución y regeneración en caso necesario; limpieza con fluidos a presión adecuados del interior del mando y todos sus elementos; a Ajustes mecánicos, eléctricos y electrónicos necesarios, así como pintura y lavado de las partes de la caja, con lijado, desoxidado y minado si procede.

Similares criterios y periodicidades se establecen en el mantenimiento de los báculos y soportes, indicadores acústicos, etc.

RELIGIÓN Centenario del Patronazgo de La Palma

El nuncio del papa, en Algeciras en el fin del Año Jubilar

El embajador del Vaticano presidió una Eucaristía en la iglesia de La Palma y estuvo en el Salón de Plenos

el broche de oro a la programación de actos a lo largo de los últimos doce meses.

En la recepción oficial al nuncio han estado presentes el obispo de la Diócesis de Cádiz y Ceuta, Rafael Zornoza Boy; el vicario episcopal para el Campo de Gibraltar, padre Juan José Marina Janeiro; el director del Seminario Diocesano de Cádiz, padre Ricardo Jiménez Merlo; el director espiritual y el presidente del Consejo Local de Hermandades y Cofradías, Rubén Vargas Cándón y Manuel Delgado Cerro, respectivamente; el hermano mayor de la Hermandad de La Palma, Ismael Villa. El nuncio apostólico ha agradecido la acogida que le ha dispensado la ciudad y ha trasladado a los presentes la bendición apostólica del Santo Padre.

ALGECIRAS | El alcalde de Algeciras, José Ignacio Landaluce, recibió ayer en el Salón de Plenos al nuncio apostólico de su santidad el papa Francisco, Bernardito Auza y Cleopas, que giró visita oficial a la ciudad para clausurar el Año Jubilar concedido a Algeciras con motivo del centenario del Patronazgo de la Virgen de la Palma sobre la ciudad.

El embajador del Vaticano en España ha presidido la Eucaristía celebrada en la iglesia mayor parroquial de la ciudad, que sirvió para poner



El nuncio del Papa, con Landaluce en el Ayuntamiento. VIVA CG

¡GRAN PROMOCIÓN en C.C. Bahía Plaza, Palmones

Del 25 al 29 de Abril

25 de ABRIL

**Baño
¡GRATIS!**

Para los 25
primeros clientes



**DÍAS
SIN
IVA**

**REVISIÓN
VETERINARIA
¡GRATIS!**

ABRIL
27

**Feria de
Adopciones
con muchos
regalos**

Te devolvemos el importe en un vale, excepto GOSBI. Consulta fechas, condiciones y exclusiones en tienda y mascotasavila.com. Revisión para la primera visita de una mascota en Clínica Ávila Los Barríos. Condiciones en clinicavila.com

MASCOTAS
ÁVILA
Animales felices

Campo de Gibraltar

LOS BARRIOS El Patrón San Isidro regresa felizmente a su templo



La jornada del domingo comenzó con la misa campera previa a la entrega de premios y el regreso. M. ALCONCHEL

Brillante romería pese al mal tiempo que afectó al sábado

JORNADA La misa en el área recreativa dio paso a las entregas de premios y, tras la comida, se produjo el regreso

J.R. LOS BARRIOS | La Romería de Los Barrios puede con todo, empezando por la lluvia. Pese a las inclemencias meteorológicas del pasado sábado, las celebraciones se han desarrollado con brillantez y la comitiva, que este año estaba compuesta por 37 caballistas y 67 carretas, había comenzado ya ayer, hacia las 16.00 horas, el camino de regreso con el Patrón, con la sensación del deber cumplido y una enriquecedora experiencia vivida.

El sábado, la salida se tenía que ver retrasada hasta las

11.00 horas a causa de la lluvia, provocando una parada más corta de lo habitual en la popular venta El Frenazo, pero eso no impidió que se completase sin incidencias el recorrido hasta la zona recreativa de la Montera del Torero.

Ayer, el buen tiempo fue protagonista de los actos. A las 11.30 horas, se celebraba en el Área Recreativa la misa solemne que dio paso a la bendición de los campos.

Posteriormente, se entregaron los premios a la carreta con mejor ambiente, a los jinetes y amazonas mejor atavia-

dos, a la mejor pareja y todo acompañado con una actuación musical.

Tras el almuerzo de convivencia, comenzó el regreso de la comitiva, hacia las 16.00 horas, hacia el templo barroco de San Isidro Labrador, donde al llegar se hará una recepción y se celebrará de nuevo la Eucaristía.

Unas 50 personas entre personal de Policía Local, Guardia Civil y Protección Civil han conformado el dispositivo de seguridad de una festividad que se ha desarrollado sin incidentes dignos de mención.

LA LÍNEA / GIBALTAR Protesta ecologista

Verdemar reclama a Gibraltar que acabe con los vertidos

LA LÍNEA | El grupo conservacionista Verdemar Ecologistas en Acción denunció ayer la reiteración de vertidos de aguas residuales en Punta Europa (Gibraltar). Este vertido expulsa más de un millón de metros cúbicos de aguas residuales al año sin depurar, recordaron desde el colectivo ecologista.

Verdemar comenta que, en los últimos días, no sólo eran aguas residuales, sino miles de toallitas las que salían por el vertido que Gibraltar mantiene en Punta Europa.

"Gibraltar no tiene ningún sistema para la depuración de las aguas residuales y vierte por la playa en la Bahía de Algeciras y por el faro de Punta Europa. Son dos vertidos clásicos que hemos denunciado antes del Brexit ante la Comisión Europea sin éxito",

lamentan los conservacionistas. Verdemar opina que, a pesar de los anuncios del proyecto que se ubicaría en los terrenos de Brewery Crusher, en Punta Europa "no hay nada hecho" y los vertidos "siguen contaminado el Estrecho de Gibraltar".

Sin embargo, ponen de manifiesto que la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar ha iniciado la aprobación inicial del Anteproyecto de las obras de interés de la comunidad autónoma de Andalucía consistentes en aprovechamiento de aguas regeneradas en las EDAR del Campo de Gibraltar (La Línea de la Concepción). Para Verdemar Ecologistas en Acción, Gibraltar debería convenir con la Mancomunidad el tratamiento de aguas residuales.

COMARCA

Andalucía Bay insiste en el retraso de la DIA de la línea ferroviaria

LOS BARRIOS | El grupo Andalucía Bay 2030 celebró el pasado sábado en el Hotel Guadacorte una reunión en la que acordaron "continuar presionando" al Gobierno e España, "a través de ADIF, para conocer la razones del retraso de casi 10 meses en la obtención, por parte de la consultora Ayesa, de la Declaración de Impacto Ambiental (DIA), del Proyecto de la línea eléctrica del tramo Ronda-Bobadilla.

Además, se ha acordado realizar "las acciones oportunas y mantener los contactos pertinentes a todos los niveles posibles, domésticos e internacionales, para conocer las actuaciones en marcha para paliar los déficits conocidos y que están lastrando el desarrollo del Puerto Bahía de Algeciras, del siguiente tenor: estancamiento del transbordo de contenedores, irrelevancia del inport-export por el hándicap de infraestructuras, trabas a los Fondaderos exteriores y al Plan Director de Infraestructuras, casi nula disponibilidad de terrenos para el desarrollo de proyectos y desventajas fiscales frente a Tángier-Med.

Además, plantean la celebración de un Congreso Comarcal sobre aislamiento ferroviario, nueva economía y descarbonización, así como cursar una visita al Parlamento Europeo para denunciar el abandono del Campo de Gibraltar.

SAN ROQUE



MEJORAN MÓDULOS DE PLAYAS. Personal de Obras y Servicios del Ayuntamiento está llevando a cabo la reparación de los módulos de playas para que se encuentren en perfecto estado cuando, en breve, se inicie la temporada de baños.

GIBALTAR En su calidad de presidente de la Comisión de Exteriores en la Cámara Alta

Landaluce convoca a Albares en el Senado

ALGECIRAS | El senador del Partido Popular José Ignacio Landaluce ha convocado, en su calidad de presidente de la Comisión de Exteriores de la Cámara Alta, al ministro de Asuntos Exteriores, José Manuel Albares, para que explique "la política que desarrolla su ministerio y su postura hacia asuntos que afectan a nuestros intereses, no solo como españoles, sino tam-

bién como campogibaltareños".

En un audio enviado a os medios de comunicación, Landaluce comentó que en dicha comisión "hablaremos, sí o sí, sobre Gibraltar, sobre prosperidad compartida" tanto de Gibraltar como del Campo de Gibraltar. El también alcalde de Algeciras ha manifestado que espera que el posicionamiento del minis-



José Ignacio Landaluce. ARCHIVO

tro Albares sea "claro, conciso, auténtico y comprometido para con los intereses del Campo de Gibraltar".

En estos días, varios dirigentes del Partido Popular, en especial el consejero de presidencia de la Junta de Andalucía, Antonio Sanz, habían criticado el "oscurantismo" mostrado por el Gobierno en las negociaciones y también criticaron el hecho de que en las últimas conversaciones políticas en Bruselas estuviese representado Gibraltar y no el Campo de Gibraltar o la Junta de Andalucía.

SANIDAD Adjudicación por parte del SAS

21 plazas de atención primaria para residentes

ALGECIRAS | Las áreas sanitarias Este y Oeste del Campo de Gibraltar han adjudicado el 100% de las plazas ofertadas para residentes en Atención Primaria, un total de 21 (19 para Medicina Familiar y Comunitaria y dos para Enfermería Familia y Comunitaria).

En total, la provincia de Cádiz ha adjudicado el 100% de las plazas de Atención Primaria ofertadas por el Distrito Sa-

nitario Bahía de Cádiz-La Janda y las áreas de gestión sanitaria de Jerez, Costa Noroeste y Sierra, así como de Campo de Gibraltar Este y Oeste. En total son 76 plazas.

La provincia ofertaba este año un total de 245 plazas, tanto en centros hospitalarios como de Atención Primaria. En la comarca, haciendo la suma de las dos áreas sanitarias, han sido 41.

Actualidad

TEMPORADA DE NIEVE
Sierra Nevada cierra
con “más de un
millón de usuarios”

REDACCIÓN | La estación de esquí y montaña de Sierra Nevada cerró ayer la temporada 2023-2024 con 1.100.945 usuarios -la séptima de mayor afluencia global de la historia-, en una campaña “muy marcada por la adversa meteorología”, que “obligaron al cierre de las instalaciones durante 14 días (más tres parciales), una de las cifras más altas de la serie histórica”.

GOBIERNO En Moncloa y Ferraz, confiesan que hay riesgo cierto de que dimita y algunos lo llegan a ver como la opción más probable

Sánchez ultima su decisión con todas las opciones abiertas y una ola de aliento interno

DESHOJANDO LA MARGARITA _ El presidente del Gobierno tiene previsto desvelarla hoy presionado por dirigentes y militantes que, muy preocupados, le reclaman no dar un paso atrás

MADRID. EFE | El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, deshoja la margarita sobre su continuidad, una decisión que en medio de una gran expectación y con todas las opciones abiertas comunicará hoy presionado por la ola de solidaridad de dirigentes y militantes socialistas que, muy preocupados, le reclaman no dar un paso atrás.

Sánchez anunció el miércoles que se daba unos días de reflexión para meditar si merecía la pena seguir al frente del Ejecutivo tras la campaña de “acoso y derribo” que cree que protagonizan contra él PP, Vox y medios y organizaciones afines a la derecha y la ultraderecha y que incluye los ataques a su esposa, Beñona Gómez.

La apertura de diligencias por parte de un juzgado de Madrid tras la denuncia presentada contra ella por Manos Limpias por la supuesta comisión de delitos de tráfico de influencias y corrupción en los negocios fue el detonante de su decisión de abrir la puerta a la dimisión.

Nadie, ningún ministro ni ningún dirigente del PSOE, incluso de su círculo más cercano, se atreve a augurar lo que ocurrirá, y todos los que se han pronunciado públicamente o han sido consultados



“NO TE RINDAS”. Varios miles de personas se manifestaron ayer bajo el lema “Por amor a la democracia” y llegaron al Congreso de los Diputados para denunciar que los “chantajes y bulos, no pueden contra la democracia y contra el pueblo”. “El pueblo, unido, jamás será vencido” y “democracia popular” fueron algunos de los cánticos entonados por los manifestantes, que también portaban carteles con lemas como “no te rindas” o “¡Sí, sigue”. EFE/BORJA SÁNCHEZ-TRILLO

por EFE coinciden en que no se puede descartar nada.

La sensación que transmiten es que Sánchez pensó en dimitir tras conocer la denuncia contra su mujer, pero que, para no actuar en caliente, decidió darse unos días de reflexión tal y como expuso en su carta a la ciudadanía.

No ha tenido agenda pública desde la tarde del miércoles, pero no ha estado aislado en Moncloa porque ha mantenido conversaciones con ministros y dirigentes de su partido, y también con líderes internacionales que le han mostrado su apoyo como el presidente de Brasil, Luiz Inácio

Lula da Silva.

A la espera de que se despeje la incógnita, en Moncloa y Ferraz admiten que hay mucha preocupación por la decisión que pueda adoptar el jefe del Ejecutivo ya que confiesan que hay riesgo cierto de que dimita y algunos lo ven como la opción más probable.

Pero evitan hacer más cálculos sobre los escenarios posibles, que pasan por la continuidad del presidente, por el hecho de que la ligue a que prospere una cuestión de confianza, por una convocatoria electoral para la que tendría que esperar aún poco más de un mes, o por la renuncia y el consiguiente intento de investidura de otro representante socialista.

Debido al deseo de que la primera de esas opciones sea la que anuncie -pese a que eso llevara a la oposición a insistir en su argumento de que la reflexión era una decisión estratégica-, rechazan también elucubrarse sobre la hipótesis de que Sánchez pudiera aspirar a un cargo en la UE como el de presidente del Consejo Europeo tras las elecciones a la Eurocámara del próximo 9 de junio.

Pero sí hay una apuesta generalizada de que si finalmente decidiera dimitir, la salida no sería una convocatoria electoral porque daría una oportunidad a quienes consideran que están detrás de la campaña contra Sánchez y su esposa. Niegan que su actuación sea fruto de una estrategia política y afirman que es una cuestión personal y que se ajusta a lo que él ha asegurado.

Feijóo le sitúa en el “pasado” tras traer la “división” a España

LLEIDA. EFE | El presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, afirmó ayer que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, “representa el pasado”, decida lo que decida sobre su cargo, tras haber traído “decaencia y división” a España. En un mitin en Lleida, y ante más de 600 militantes y simpatizantes según la formación, Feijóo hizo referencia a la decisión que anunciará hoy Sánchez. Según Núñez Feijóo, “diga lo que diga Sánchez mañana, da igual” porque ya “estará marcado para siempre por la decaencia que ha traído a nuestro país; podrá estirar la agonía más o menos pero ya representa el pasado”.

Feijóo arremetió contra Sánchez por haber “hecho tanto daño, tanta fractura, tanta división” y advirtió: “Este país es mucho más que una persona”. “Irse o quedarse es lo de menos”, indicó Feijóo, que acusó a Sánchez de ser “un presidente dimitido desde el primer día de la legislatura” al haber “arrebato la dignidad de nuestro país entregándosela a partidos que no creen en nuestro país”. En referencia a las investigaciones que afectan a la esposa del presidente del Gobierno, remarcó que “en una democracia tiene que haber justicia”, que sea “igual para todos” y que “no distinga de apellidos ni de posiciones”.

VIOLENCIA MACHISTA De los 89 menores enjuiciados, el 83 % son mayores de 16 años y el 85 % son de nacionalidad española, en línea con 2022

Alertan del aumento del 62 % de la violencia de género en menores

GRANADA. EFE | El Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA) advierte en su última memoria anual, presentada estos días, de que el número de asuntos de violencia de género en menores se incrementó en 2023 un 62 % respecto al año anterior, con 468 menores juzgados por este tipo de delitos. En la memoria, el alto tribunal repasa las cifras de vio-

lencia en menores, tanto la que se comete en el ámbito familiar como con las parejas y exparejas.

En ese análisis de las cifras de los órganos judiciales andaluces en el pasado año, el TSJA recalca que ha aumentado de forma “considerable” el ingreso de asuntos por violencia de género, que han pasado 96 asuntos en 2022 a 156 en

2023, un 62 % más.

“Debemos mantener la alerta sobre la persistencia y aumento de actitudes de este tipo de violencia entre nuestros jóvenes, cuyas relaciones afectivas comienzan cada vez de forma más precoz, muy influenciadas por la tecnología y las redes sociales, así como los estereotipos e ideas sexistas”, añade la memoria.

De los 89 menores enjuiciados por violencia de género, el 83 % son mayores de 16 años y el 85 % son de nacionalidad española, unas cifras muy similares a las que se registraron en 2022.

Aunque no aporta datos estadísticos porque se escapa de su ámbito de actuación judicial, la memoria también alerta del aumento de la violencia sexual cometida por menores de catorce años.

De nuevo, el TSJA ha apuntado que entre las causas del incremento de este tipo de delitos está la fragilidad de los controles de las webs de alto

El apunte

Once mujeres muertas sin orden de protección

■ Durante 2023 fueron asesinadas 11 mujeres que no contaban con órdenes de protección y otras dos que sí tenían activa alguna medida. Solo el 5 % de las mujeres que denuncian pide acogerse a su derecho a no declarar.

contenido pornográfico que facilitan un acceso a contenido sexual a edades muy tem-

pranas y sin controles efectivos. La memoria también aborda el incremento de las causas por violencia sobre la mujer, con 40.717 denuncias, un 5 % más que el año anterior.

En un estudio detallado de las denuncias recibidas por provincias destacan Málaga, Sevilla y Granada, mientras que las que cuentan con mayor número de órdenes de protección adoptadas en proporción a las solicitadas son Granada y Almería.

Estas dos provincias son también las que tienen el mayor número de sentencias condenatorias.

Deportes 29.04.24

FÚTBOL Primera Federación - Grupo II

El Algeciras CF sigue sin salir del bache

MEJORA Los de Escobar mejoran en la segunda parte, aunque es insuficiente

Atlético B 3
Algeciras CF 1

Atlético de Madrid B: Iturbe; Boñar, Moreno, Mariano, Pablo Pérez; Diego Bri (Arumi 84'), Gismera, Assane (Dani Martínez 67'), Touaizi (El Jebari 62'); Sergio Guerrero (Belaid 84'), Niño (Ca-la 62').

Algeciras CF: Lucho García; Roldán, Juan Rodríguez, Dióri, Admonio; Eric Montes, Borja Fernández, Mario García, López-Pinto, Iván Turrillo, Diego Esteban.

Árbitro: Fernández Vidal (colegio valenciano). Tuvo que ser sustituido en la segunda mitad por su cuarto, García Padilla. Fueron amonestados el local Mariano y los visitantes López-Pinto y Admonio.

Goles: 1-0 Touaizi 15', 2-0 Pablo Pérez 26', 3-0 Sergio Guerrero 41', 3-1 Juan Rodríguez 45'.

Incidencias: Partido correspondiente a la 34ª jornada del campeonato de liga en el grupo 2 de Primera Federación disputado en la Ciudad deportiva Cerro del Espino (Majadahonda). El colegiado se lesionó en la segunda parte y le sustituyó en funciones el cuarto árbitro.

David Fernández Vega

ALGECIRAS Derrota dura del Algeciras CF en su visita a la ciudad deportiva del Cerro del Espino, donde cayó 3-1 frente a un Atlético de Madrid



Diori defiende una jugada de ataque del filial del Atlético de Madrid. @ATLETICACADEMIA

B que fue muy superior, especialmente en la primera mitad.

El cuadro de Luis García Tenet dejó resuelto el choque en los primeros 41 minutos, gracias a los goles de Nabil Touaizi, Pablo Pérez y Sergio Guerrero ante un Algeciras impotente.

Un gol de Juan Rodríguez en el último suspiro de la primera mitad permitió albergar

un mínimo de esperanza a los albirrojos, aunque no se pudo materializar pese a la mejoría mostrada por los de Escobar en el segundo tiempo.

Aun así, la mejora, más allá de alguna acción que acabó en el poste como un disparo de Diego Esteban, no sirvió de mucho y los tres puntos se los quedó el filial colchonero.

Con esta derrota, el Algeciras estira a cinco su racha de

partidos perdidos y a seis sin conocer la victoria.

La derrota del San Fernando esta jornada hace que las aguas puedan correr más tranquilas por La Menacha, donde siguen sin llegar los

ansiosos 45 puntos que deben dar tranquilidad, mientras el descenso se queda a siete puntos con solo doce por jugarse en las cuatro últimas jornadas.

BALONMANO

Fin a la buena racha del Ciudad de Algeciras

D. F. V. | El Balonmano Ciudad de Algeciras puso fin a su racha de tres partidos sin conocer la derrota en su visita al BM Triana. Los de Ignacio Pérez sucumbieron por un marcador de 30-21, bastante más abultado de lo que mostró el desarrollo del encuentro.

El líder fue por delante en el partido en todo momento, aunque no conseguía abrir una brecha insalvable para los algecireños, que se mantenían a su estela en torno a un par de goles por detrás.

Con esta perspectiva, el cuadro algecireño llegó al tramo final del partido con sus opciones casi intactas, pero un arreón de los trianeros rompió el marcador del 22-18 del minuto 50 al 30-21 del final. El líder se hizo fuerte y demostró por qué solo se ha dejado puntos en dos encuentros esta campaña.

Los 12 goles de Luis David Horcajada fueron demasiado para el BM Ciudad de Algeciras, que intentó responder con los 7 de Pedro Saucedo y los 6 de Sebastián Restrepo, aunque fue inútil para traer algún botín de Sevilla.

El Ciudad de Algeciras afronta el próximo sábado 4 de mayo su último partido de la temporada, en casa al BM Bolaños. Servirá para despedir una buena campaña de los de Ignacio Pérez.

ATLETISMO

El Bahía de Algeciras saca nota en los controles

D. F. V. | Este fin de semana se han celebrado varios controles autonómicos de atletismo al aire libre, en los que el Bahía de Algeciras ha obtenido unos resultados bastante notables.

En Málaga, Fabián Serrano en 300 metros vallas y Elena Ruiz en 300 metros lisos han acabado primeros de sus series, obteniendo en ambos casos mínima nacional en categoría sub16.

Además, Aitana Eslaba en peso, Eva Montenegro en 800 metros, Mustapha Sabili en 1.500 metros y Marta López en 200 metros, han finalizado primeros en sus respectivas modalidades y categorías en la capital malacitana.

En los controles de Chiclana, con mayor presencia de categoría promoción, el Bahía también ha obtenido oros. Leire Jiménez ha hecho doblete, siendo primera en 100 metros vallas y 100 metros lisos. Andrea Galdeano, por su parte, ha sido primera en jabalina, lo que ha complementado con una cuarta plaza en 100 metros.

También en Almería ha tenido presencia el Bahía de Algeciras, en este caso con dos atletas. De ellas, ha sido Inés García la que se ha subido a lo más alto del podio en su categoría, siendo primera en salto de longitud.

FÚTBOL Segunda Federación - Grupo IV

La Balona gana al Cartagena y sueña con la Copa del Rey

RB Linense 2
Cartagena B 0

DAVID FERNÁNDEZ VEGA

LA LÍNEA La Real Balompédica Linense ha vencido este domingo en el Municipal al Cartagena B (2-0) y consigue posición privilegiada para alcanzar una de las plazas de

acceso a la Copa del Rey la próxima temporada.

El cuadro albinegro se adelantó al borde de la media hora por medio de Joao Pedro. El brasileño abrió la lata y dio alas al cuadro de Antonio Fernández.

La puntilla la puso en el tramo final el canario Aridane, que dobló la ventaja y ce-

rró el marcador con un 2-0 que permite acercar un poco más la posibilidad de cerrar con buen sabor de boca la temporada para el cuadro de La Línea.

La Balona extiende así su racha de partidos invictos en este tramo final, sumando cinco encuentros con tres victorias y dos empates. Ade-

más, asciende a la séptima plaza, que da acceso a jugar en la 24/25 la Copa del Rey, un gran aliciente para cerrar el año pese a que en el Municipal no hayan conseguido el objetivo de retomar al fútbol de bronce. Si vencen asegurarán la plaza, pese a estar empatados a puntos con el octavo, el Águilas FC, que entrará en Copa Federación.

En la próxima jornada visitará Lebrija para enfrentarse al Atlético Antoniano, que llega con la tranquilidad de haber certificado su permanencia en Segunda Federación para la próxima temporada.



Los jugadores de la Balona celebran el gol de Aridane. J. A. HERRERA

Deportes Polideportivo

MOTOCICLISMO Gran Premio de España

Espectacular triunfo de Bagnaia sobre Márquez

RESULTADOS El español Aldeguer, en solitario, y el neerlandés Veijer, tras una gran pelea con los españoles Muñoz y Ortolá vencieron en Moto2 y Moto3

JEREZ. EFE | El italiano Francesco Pecco Bagnaia (Ducati Desmosedici GP24) consiguió una espectacular victoria en su primer *mano a mano* con el español Marc Márquez (Ducati Desmosedici GP23), quien en el Gran Premio Estrella Galicia o' de España de MotoGP demostró que está de vuelta el ocho veces campeón del mundo.

Bagnaia y Marc Márquez protagonizaron un auténtico *duelo de campeones* en la pelea por la victoria en MotoGP, en la que ambos se vieron inmersos en esa pelea tras el error garrafal del primer líder de la carrera, el español Jorge Martín (Ducati Desmosedici GP24), que se fue por los suelos en la curva seis del undécimo giro.

El autor de la *pole position*, Marc Márquez, no falló como en la carrera *sprint* y se puso líder, por delante de Jorge Martín y de Pecco Bagnaia, con otro italiano, Marco Bezzecchi (Ducati Desmosedici GP23), tras ellos, que en realidad fueron los protagonistas en la pelea por la victoria en Jerez.

Fue en la undécima vuelta cuando se produjo el perance de Jorge Martín, que cometió un error que le hizo caer por los suelos en la curva seis y dejó a Bagnaia solo en cabeza, seguido por Bezzecchi y Marc Márquez, quien pasado el ecuador de la carrera, en la de-



Marc Márquez celebra ante sus seguidores su segundo puesto. EFE

cimocuarta vuelta, pasó al ataque para superar a Bezzecchi e intentar acercarse al líder. Algunas vueltas después entre ambos habían comenzado y, en la vigésimo primera vuelta, Marc Márquez lo intentó por primera vez, pero el campeón en título le devolvió la acción, manteniéndose ambos en paralelo durante varias curvas pero recuperando Bagnaia el liderato.

Llegó un nuevo intento de Marc Márquez en la vigésimo segunda vuelta y nueva respuesta eficaz de Bagnaia, con nuevo récord de vuelta rápida y del circuito (1:37.449).

La tensión entre ambos pilotos se podía *mascar* en el ambiente y Marc Márquez lo intentó hasta el final, pero no pudo con el vigente campeón, que venció por escasamente 372 milésimas de segundo so-

bre el español, con el italiano Bezzecchi tercero.

El español Fermín Aldeguer (Boscoscuro) se adjudicó su primera victoria de la temporada en Moto2, con lo que consiguió recortar distancias con el nuevo líder, el estadounidense Joe Roberts (Kalex), quien remontó desde la undécima posición para acabar segundo, con el español Manuel Manuñas González (Kalex), tercero, y el anterior líder del mundial, el español Sergio García Dols (Boscoscuro), cuarto.

El neerlandés Collin Veijer (Husqvarna) consiguió la segunda victoria de su carrera deportiva en Moto3 al beneficiarse del error que cometió en la primera vuelta el colombiano de origen español David Alonso (CFMoto), que se fue por los suelos cuando era líder de la carrera.

El líder del mundial, el español Daniel Holgado (Gas Gas), también mejoró respecto a las jornadas de entrenamiento y ello le permitió acabar séptimo y mantener el liderato en la clasificación provisional del mundial, ahora con seis puntos de ventaja, en lugar de dos, sobre David Alonso, que pudo remontar tras su caída hasta el undécimo puesto.

Con Veijer en el podio acabaron los españoles David Muñoz (KTM) e Iván Ortolá (KTM).

la jornada

● Liga de Campeones ● Liga Europa ▲ Ascenso directo ■ Promoción

LaLiga EA Sports

33ª JORNADA

Resultados		CLASIFICACIÓN										
R. Sociedad	O.R. Madrid	1	EQUIPO	JT	GT	ET	PT	FT	CT	PT		
Las Palmas	0	Girona	2	● 1	Real Madrid	33	26	6	1	71	22	84
Almería	1	Getafe	3	● 2	Girona	33	15	5	6	69	40	71
Alavés	3	Celta	0	● 3	Barcelona	32	21	7	4	64	37	70
Atlético	3	Athletic	1	● 4	Atlético Madrid	33	20	9	6	62	39	64
Cádiz	1	Mallorca	1	● 5	Athletic Club	33	16	10	7	53	33	58
Granada	3	Osasuna	0	● 6	Real Sociedad	33	13	12	8	46	35	51
Villarreal	3	Rayo	0	7	Real Betis	33	12	13	8	41	39	49
Betis	1	Sevilla	1	8	Valencia	32	13	8	11	35	34	47
Barcelona	-	Valencia	-	9	Villarreal	33	12	9	12	54	55	45
				10	Getafe	33	10	13	10	41	45	43
				11	Osasuna	33	11	6	16	37	49	39
				12	Deportivo Alavés	33	10	8	15	31	38	38
				13	Sevilla	33	9	11	13	42	46	38
				14	Las Palmas	33	10	7	16	30	41	37
				15	Rayo Vallecano	33	7	13	13	27	42	34
				16	Mallorca	33	6	14	13	27	39	32
				17	Celta	33	7	10	16	37	50	31
				18	Cádiz	33	4	14	15	23	46	26
				19	Granada	33	4	9	20	36	61	21
				20	Almería	33	1	11	21	32	67	14
					Sevilla	Granada						

LaLiga Hypermotion

37ª JORNADA

Resultados		CLASIFICACIÓN										
Andorra	1	Racing	1	EQUIPO	JT	GT	ET	PT	FT	CT	PT	
Burgos	2	Amorebieta	2	▲ 1	Leganés	37	17	13	7	48	22	64
Leganés	1	Zaragoza	1	▲ 2	Valladolid	37	15	7	11	45	31	64
Elche	2	Espanyol	2	▲ 3	Eibar	37	18	7	12	60	42	61
Sporting	0	Villarreal B	3	▲ 4	Espanyol	37	15	15	7	54	39	60
Alcorcón	0	Eldense	0	▲ 5	Elche	37	16	10	11	40	35	58
Oviedo	0	Tenerife	1	▲ 6	R. Racing Club	37	15	10	12	56	51	55
Levante	0	Cartagena	1	7	Real Sporting	37	15	10	12	43	38	55
Valladolid	1	Huesca	0	8	Real Oviedo	37	14	13	10	45	33	55
Albacete	2	Eibar	1	9	Burgos	37	15	9	13	46	48	54
R. Ferrol	-	Mirandés	-	10	R. Club Ferrol	36	14	12	10	43	42	54
				11	Levante	37	12	16	9	42	41	52
				12	Tenerife	37	13	10	14	33	36	49
				13	Real Zaragoza	37	11	13	13	36	35	46
				14	Cartagena	37	12	9	16	34	45	45
				15	Eldense	37	10	13	14	41	51	43
				16	Huesca	37	9	15	13	31	28	42
				17	Albacete	37	10	12	15	43	51	42
				18	Mirandés	36	10	11	15	41	50	41
				19	Alcorcón	37	10	11	16	27	46	41
				20	Villarreal B	37	9	18	36	52	39	
				21	Amorebieta	37	9	11	17	34	47	38
				22	Andorra	37	9	10	18	29	44	37
					Tenerife	R. Ferrol						

CHAMPIONS FIBA

El Unicaja se corona en Europa ante lenovo

El Unicaja de Málaga conquistó ayer la Liga de Campeones FIBA, su tercer título internacional tras la Copa Korac de 2001 y la Eurocup de 2017, al ganar por 75-80 al Lenovo Tenerife en una final española disputada en el Stark Arena de Belgrado. Los cajistas dominaron de principio a fin ante un combativo rival y la buena defensa, además del acierto en momentos puntuales de Kendrick Perry, elegido mejor jugador de la final, Nihad Dedovic y Tyson Carter, resultaron claves. El UCAM Murcia Club Ba-

Tiempo de juego

loncesto conquistó la medalla de bronce al ganar por 84-87 al Peristeri griego en un partido en el que contó con Ludde Hakanson como ejecutor, de ese modo, el club universitario iguala seis años después su mejor resultado internacional, el logrado en Atenas en 2018.

MASTERS 1000 MADRID Alcaraz y Nadal progresan en Madrid

El tenis español, en el cuadro masculino del Masters 1000 Madrid, queda al amparo únicamente de Carlos Alcaraz, vigente campeón, y Rafael Nadal que se mantienen como aspirantes en un evento del que ha caído Alejandro Davidovich, eliminado en tercera ronda por el ruso Andrey Rublev.

En el torneo femenino se mantiene solo Sara Sorribes que hoy se mide en octavos de final a la número uno del mundo, la polaca Iga Swiatek.

LALIGA EA SPORTS El Villarreal sigue creyendo en Europa

El Villarreal sigue creyendo en encontrar acomodo en las competiciones europeas la próxima temporada después de golear al Rayo Vallecano (3-0) y de que el Betis no pudiera resolver el derbi ante el Sevilla en el Benito Villamarín (1-1). Estos resultados permiten al equipo de Marcelino instalarse provisionalmente a cuatro puntos de la séptima plaza del Betis, que, no obstante, podría ser superado hoy por el Valencia si vence al Barcelona en el último partido de la 33ª jornada de LaLiga.

